

mentable estado de cosas que presentamos aterrizados.

Mas, si se tiene en cuenta que la subida inesperada de precios se refiere á los mismos productos españoles que sirven de nuestro principal alimento; estudiando el problema en toda su complejidad se viene á la conclusión clara, terminante, lógica, de que la causa primordial y mayor, casi única, de que las subsistencias estén por las nubes, estriba en que se exportan al extranjero, sin ton ni son, con el solo objetivo de que se enriquezcan los acaparadores, aun cuando merezca la inmensa mayoría de los españoles.

Si desde un principio fuera una realidad en los hechos la prohibición de la exportación, no habríamos llegado de ningún modo á tener que llorar los tristísimos espectáculos que se desarrollan en toda España estos días, á consecuencia de la miseria imperante. ¡Quién duda de ello? ¡No estamos viendo cómo el Gobierno, apenas iniciados los síntomas de tanta calamidad, tiritó, por más eficaz medida, la prohibición de exportar casi en absoluto! Si no salieran para Francia y Gran Bretaña, como salen desde Puente Mayorga á Gibralta, y desde la frontera oeste á Portugal, y de la norte á Francia, y desde Málaga y demás plazas africanas españolas, á sus colindantes francesas, si no salieran los productos españoles, decimos, y se quedaran dentro de España, ¿cómo es posible que subieran de precio, puesto que afortunadamente hay abundancia de todo cuanto constituye nuestra alimentación?

Por consiguiente, lo que urge, lo ineludible e inminente, sin demora alguna, es que no se exporte, real y verdaderamente nada, absolutamente, aun cuando ahora haya algún sobrante, que no lo hay, en previsión de que sobreviniera una cosecha desgraciada ó se prolongara la guerra por más tiempo, como quieren los aliados y sus partidarios los aliados españoles, tal vez porque ellos son los productores, acaparadores y exportadores que están haciendo su agosto á expensas de las lágrimas del pueblo español, y que ya no puede vivir por la inaguantable carestía de las subsistencias.

Las autoridades deben, como la obligación más sagrada y perentoria en estos momentos hacer ejecutiva la prohibición de exportar, pero inexorablemente, sin contemplación alguna, sea quien sea el exportador, y sea cualquiera la nación que se haya de beneficiar. Ante todo y sobre todo está el interés supremo del pueblo español.

Antonio Barranco Garrido.

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 16—Varias horas.

Rasgo humanitario del Kaiser

PETICION DENEGADA

PARÍS.—La comisión de 11 miembros encargada de examinar la petición de M. Rappor, pidiendo se prive a Mauricio Barres de la inmunidad parlamentaria, ha denegado esta petición.

CAPITULACION RUMANA

AMSTERDAM.—El presidente del Consejo de ministros de Bulgaria M. Radoslavoff ha declarado que los Imperios centrales insisten en obtener una capitulación completa de los rumanos. Hasta tanto no declararán en qué términos pueden acordarse algunas garantías a Rumanía.

PROTECTORADO ALEMÁN

ZURICH.—Los diarios alemanes consideran como inminente la decisión de los emperadores de Alemania y Austria de proclamar la independencia de Polonia.

Excusado es el decir, que esta independencia esté protegida por las potencias centrales, que se encargan también de limitar la frontera del nuevo Estado.

Parecido acuerdo se tomará con respecto a Curlandia.

EL KAISER Y LOS HERIDOS

NAUEN.—La Gaceta de Francfort publica la carta de un soldado alemán a su familia, de la cual son las siguientes líneas:

Hace dos semanas que nos visitó el Kaiser. Después de la revista de mi Cuerpo, iba en un automóvil por una carretera de Francia, cuando se le acercó un grupo de heridos. Estos iban camino del lazareto más próximo; algunos, menos heridos, sostienen a sus compañeros más graves.

Sección Religiosa

IGLESIA DEL SAGRADO CORAZÓN.

La Congregación de la Buena Muerte, tendrá su función mensual hoy domingo tercero de mes.

Las Comuniones generales serán el Miércoles de cinco y media y siete. El ejercicio de la tarde comenzará á las seis y media con exposición de S. D. M. se rezará la estación, el rosario las preces de la Buena Muerte, habrá cánticos y Bendición del Santísimo Sacramento.

Predicará un P. de la Compañía de Jesús.

Los Ejercicios para Caballeros, comienzan mañana lunes 18 á las siete y media de la mañana en la Capilla antigua.

olas, á sus colindantes francesas, si no salieran los productos españoles, decimos, y se quedaran dentro de España, ¿cómo es posible que subieran de precio, puesto que afortunadamente hay abundancia de todo cuanto constituye nuestra alimentación?

Por consiguiente, lo que urge, lo ineludible e inminente, sin demora alguna, es que no se exporte, real y verdaderamente nada, absolutamente, aun cuando ahora haya algún sobrante, que no lo hay, en previsión de que sobreviniera una cosecha desgraciada ó se prolongara la guerra por más tiempo, como quieren los aliados y sus partidarios los aliados españoles, tal vez porque ellos son los productores, acaparadores y exportadores que están haciendo su agosto á expensas de las lágrimas del pueblo español, y que ya no puede vivir por la inaguantable carestía de las subsistencias.

Las autoridades deben, como la obligación más sagrada y perentoria en estos momentos hacer ejecutiva la prohibición de exportar, pero inexorablemente, sin contemplación alguna, sea quien sea el exportador, y sea cualquiera la nación que se haya de beneficiar. Ante todo y sobre todo está el interés supremo del pueblo español.

Antonio Barranco Garrido.

El Kaiser mandó parar el «auto». «Qué distancia hay hasta el próximo azar?», preguntó. «Doce kilómetros, Majestad», le respondieron. «No quiero ir en coche, si esta gente ha de tener que ir a pie», dijo el Emperador. Acto seguido se apeó y ayudó a los heridos a subir a su carruaje. Después prosiguió su camino a pie, acompañado de sus ayudantes, hasta la próxima ciudad.

CONSECUENCIAS DEL ASUNTO BOLO

PARÍS.—M. Emile Constant, diputado por la Gironde, presentó ayer una petición de interpelación sobre las responsabilidades gubernamentales y los compromisos que han revelado los debates del proceso Bo'o. Pide que la discusión sea fijada para dentro de ocho días.

Comunicados Oficiales

EL ALEMÁN

NAUEN.—Teatrooccidental.—En algunos sectores hubo actividad de artillería, la cual aumentó al anochecer en Champaña, entre Tuhur y Rion.

Tuvieron éxito algunas empresas realizadas por nuestra infantería en Flandes y al Sur de Saint-Mihiel.

NADA NUEVO EN LOS DEMÁS FRENTE

EL AUSTRIACO

VIENA.—Nada nuevo que señalar.

EN EL CARMEN

Hoy tercer domingo del mes celebrará la Cofradía del Carmen sus cultos mensuales en esta forma:

Por la mañana A las seis y siete y media misas de comunión general con acompañamiento de armonium y cantos eucarísticos.

Por la tarde: A las cuatro y media santo rosario y visita á la Virgen del Carmen; á continuación sermón, procesión con letanía cantada, exposición y bendición con el Santísimo y al fin Salve popular y despedida de la Virgen.

SE gana indulgencia plenaria.

LAS CONFERENCIAS

Las Conferencias de San Vicente de Paul de esta ciudad, celebran hoy primer domingo de Cuaresma, su Festividad reglamentaria propia de este día, con misa y Comunión general á las siete y media de la mañana en Santa María (Altar mayor) y

Junta general á las once y media en la antigua Capilla de la Residencia de los RR. PP. Jesuitas, bajo la presidencia de honor del R. P. Egaña, de la Compañía de Jesús.

Se ha suprimido el día de reiro, en atención á la proximidad de los ejercicios espirituales para Caballero, análogos en dicha Residencia para los días 18 del presente y 3 de Marzo, á cargo respectivamente de los RR. PP. Laspur y García, de la misma Compañía, á los que están especialmente invitados los señores socios de las Conferencias.

Fortificante EXPRES (PATENTADO)
100 por 100 de curación
Infalible contra la Anemia y Tubercolosis
Muy agradable al paladar
Laboratorio Granada—Moraza, 12—Tel. 1234
SAN SEBASTIAN
De Venta en Farmacias y Droguerías

Sección financiera

Bolsa y Cambios

Cotizaciones del día

16 de Febrero de 1918.

(Servicio del Banco de San Sebastián)

BOLSA DE MADRID	Preceden.	Último
Interior contado.....	77,50	76,80
Amortizable 4 %.....	95	95
Accs. Banco España.....	511	511
Tabacos.....		
Español Río Plata.....	280	
Exterior 4 %.....	86,10	86,15
Obligaciones Tesoro.....		
Cédulas B.º Hip. 5 %.....	107,90	107,80

CAMBIOS

París.....	72,50	72,55
Londres.....	19,71	19,69

BOLSA DE BILBAO

Accs. Banco Bilbao	2.975	2.970
Vizcaya.....		1.650
Crédito Unión Minera.....	675	660
Explosivos.....	306	306
Unión Resinera.....	500	506
Altos Hornos.....	501	131
Papelera Española.....		132

Frontón Moderno

Grandes partidos a remonte para hoy a las cuatro de la tarde.

PRIMER PARTIDO

Berolegui y Arzamendi, rojos, contra Irigoyen y Campos, azules, sañando Berolegui del nueve y Irigoyen del once.

SEGUNDO PARTIDO

Zabaleta y Vega, rojos, contra Echaniz y Ucín, azules, sañando Zabaleta del nueve y medio y Echaniz del once.

Se jugará con ocho pelotas de 60 gramos de goma, de don León Hereros.

Preços de las localidades

Palcos 1.ª fila, 3 pesetas. Idem 2.ª, 2 pesetas. Sillas de cancha numeradas, 2. Asiento de cancha, 1. Delantera de galería, 1. Galería 0,50. De once a una, se despacharán localidades en la calle Mayor, 1.

Gauregin-tar Jose Erramonek

Aterazenditu aguinak batere miñgabe, eta jartzen ditu berriak chit chit ondeta eta modu onian.

Antolatzen eta berritzen ditu zarrurra ciliar eta beste gauza as. korekiñ.

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital Social.—12.000.000 de pts. efectivas
completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
54 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.
Seguros contra accidentes.

Subdirectores en Guipúzcoa:
Sres. M. Lapazarán y G. Maeso
Garibay, 11, 3.^º
Agencia: Señora viuda de FELICIANO ECHEVERRIA, Plaza Lasala, 2

Ultima hora

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 17-2 madrugada.

Importante raid naval alemán

CATASTROFE FERROVIARIA
MADRID.—Ampliando las noticias comunicadas anteriormente acerca del choque ocurrido entre las estaciones de Benifar y Tamarite, se conocen los siguientes detalles del accidente que tuvo lugar en el kilómetro 142 de la línea entre el correo de Barcelona y un tren de marchas de Zaragoza que conducía ganado. El choque fué tan violento que quedaron empotradas ambas máquinas y aplastados ocho coches.

El número de muertos que van extraídos asciende a 16 y los heridos más ó menos graves son: Timoteo Fernández, Martín Solano, Zacaías Uzurra, Faustino Conde, Teodoro Guevara, Pedro Nilo, Remigio Ezquerro, T. Alvarez, José Villanueva, Luis de la Rosa, José Camino, José Caba, Luis Bonice, Teodoro Claret, T. García, María Casals, Enrique Soler, Eugenio Lasco, Juan Zabalo, Joaquín Tovar, Joaquín Alvarez, Eduardo André, Emilio Ruiz, Pedro y Ramón Sabater, Francisco Vidal, Antonio Gallego, Doroteo Fernández, Paulino Pérez, Víctor Soler, Francisco Valmorán, Modesto Zuza y Antonio Lacort. Todos ellos fueron auxiliados convenientemente por el personal facultativo y conducidos luego en un tren de socorro a Lérida.

El choque ocurrió a las 2,30 horas de la madrugada y en el primer tren de socorro que llegó a las cinco de la mañana al lugar del suceso, acudieron varias autoridades. Las pérdidas materiales son también de consideración.

Procedente de Barcelona llegó otro tren de socorro para atender a las víctimas. De los heridos 12 están de suma gravedad. Las causas que han originado tan tremenda desgracia se atribuyen a la falta de celo de los jefes de las estaciones inmediatas a las de Tabaré y a imprudencia de uno de los maquinistas.

LLEGADA DE VENTOSA
BARCELONA.—En el expreso llegó a esta capital el ministro de Hacienda. Se apeó en la estación de Gracia donde fué recibido por el capitán general, Obispo, autoridades civiles, otras personalidades y numeroso público que le ovacionó al desender del coche.

El señor Ventosa se trasladó en el auto del alcalde y acompañado por ésta fué al Hotel Colón, donde se hospeda.

El público le tributó calurosas ovaciones dando vivas al ministro catalán y a Cataluña viéndose obligado a salir al balcón y a dirigir la palabra al pueblo.

Al comenzar: Poble catalá... (interrumpió la censura).

Ayuntamiento de Rentería

Breves nociónes

para establecer y medir tramos